

BIOGRAPHIE DE MAITRE DO THUAN HAU

Monsieur DO-THUAN-HAU est né en 1887 en la Province de Sa-Dèc (au sud du Vietnam).

Son père était le Vénérable DO-HAO-CUU, vice-gouverneur d'An-Thoi pendant la colonisation française et mourut à l'âge de 80 ans. Sa mère fut Dame DAO THI BOI, n'ayant donné naissance qu'à lui comme fils ; elle mourut très tôt, lorsqu'il avait 9 ans.

Il vécut ensuite avec son père et sa belle-mère jusqu'à l'âge adulte et il ne les a quittés que quelques années après son mariage. Sous le toit paternel, il a connu la dure férule de sa belle-mère. A cause de cette situation douloureuse, il a dû apprendre plusieurs métiers pour vivre et nourrir sa famille : il a été médecin herboriste, maître mantrique Lô-Ban, voyant à jetons, ouvrier, ...

Pour pouvoir se marier, il a dû enseigner le vietnamien et le français aux enfants du village. Bien qu'il vivait chez son père sous les rennes énergiques de sa belle-mère, il leur a toujours témoigné de la piété et n'a décidé de se séparer d'eux que 3 ans après son mariage.

Après la mort de son père, il devint le chef de la lignée DO. Le temple " Dô-Phu-Duong " pour les rites ancestraux depuis plusieurs générations existent encore au village Tân-Vinh-Hoa (Tân-Hung) de la province de Sa-Dèc.

D'après ses dires, la lignée DO était autrefois une famille très grande de la province de Sa-Dèc, ayant ses propres caisses d'argent et d'or. Arrivée à son temps, elle a été beaucoup diminuée.

Il a eu 8 enfants : un fils et sept filles. Son fils aîné et unique est Monsieur DO-VAN-LY, ex-ambassadeur aux Indes, puis aux Etats-Unis sous le régime de Ngô-Dinh-Diêm et occupant un rôle important dans le Caodaïsme au Vietnam pendant une très longue période. Durant la colonisation française, Monsieur DO-VAN-LY était la personne qui accompagnait l'Archiduc CUONG-DE pour organiser une résistance vietnamienne dans le " comité de la Patrie Restituée " (Phuc-Quoc-Hôi) établi à Tokyo. Il a fait des études de droit, de sciences et de politique.

Depuis son jeune âge, Monsieur DO-THUAN-HAU avait rencontré nombre de situations douloureuses, son esprit était enclin aux grandes réflexions sur la vie, sur les hommes ce qui le menait à s'en détacher et à chercher une voie dans l'ascèse.

Pour ce faire, il a visité tous les endroits retirés dans les montagnes et a rencontré beaucoup de personnages pratiquant l'ascèse des Immortels Terrestres et possédant des pouvoirs magiques, mais ces personnes ne pouvaient le convaincre de suivre cette voie et il s'en retournait chez lui, vers le Bouddhisme. Tout en découvrant cette religion, il visitait des pagodes et trouvait que la plupart des gens ne suivaient pas la vraie voie du bouddhisme et les pratiques d'ascèse dans ces milieux-là étaient encore tout imprégnées de superstition et de fanatisme et ne pouvaient donc pas passer dans la sphère du vrai esprit évolué et vertueux.

C'est pourquoi il avait décidé finalement d'aller à la recherche d'un vrai Maître-Ascète pénétrant toutes les connaissances. Pendant 6 à 7 ans de recherche, il a rencontré le Vénérable Bonze Méditant CAO-MINH qui enseignait les 16 pratiques d'après les anciens livres chinois. Avec les hauts adeptes du Vénérable CAO-MINH. Monsieur DO-THUAN-HAU s'adonnait aux exercices et aux théories spirituelles, mais au fond de son coeur, il n'en était pas satisfait car il n'était pas entièrement d'accord sur beaucoup de points. A la fin, il s'est séparé de son Maître, rentra dans sa famille et se mit de lui-même à la recherche de la méthode VO-VI.

Pendant ses moments de méditation sur la méthode du VO-VI, il voyait souvent apparaître sur le mur la vision du Bouddha CAKYA. Il trouvait cela étrange mais n'y attachait aucune croyance et se concentrait sur la recherche de la pratique permettant à l'âme de quitter le corps, d'après ses propres connaissances.

A ces débuts, il avait déjà 55 ans, mais possédait encore un esprit très sain et très viril, n'ayant aucune peur de la mort, de la pauvreté ou de la faim. Il n'avait qu'une résolution, celle de franchir ce mur mystérieux du VO-VI pour entrer en contact avec les êtres immatériels d'En-Haut pour apprendre la voie d'ascèse.

Effectivement, " aide-toi et le Ciel t'aidera ", grâce à la sincérité persévérante de son amour pour la spiritualité, grâce à son détachement de la vie d'ici-bas, Monsieur DO-THUAN-HAU a enfin atteint à la méthode du VO-VI, scientifique et ésotérique d'après Bouddha, et a pu quitter son corps par l'âme pour revenir au Monde du VO-VI et apprendre directement l'ascèse avec le Bouddha lui-même comme il l'a déjà relaté dans son livre " La méthode de quitter le corps par l'âme ". (Phèp Xuât- Hôn).

Après avoir réussi dans cette voie du VO-VI, il n'était pas entièrement convaincu de son exploit et enseigna cette méthode à plusieurs autres personnes pour avoir des confrères avec qui s'entretenir sur cette Science Esotérique d'après Bouddha. Dans son raisonnement, cette Voie ne serait la juste Voie que si les personnes qui la pratiquaient comme lui arrivaient aux même résultats que lui.

Monsieur DO-THUAN-HAU a quitté ce monde le 10 novembre 1967 (c'est-à-dire le 11ème jour du 9ème mois de l'année de la chèvre du calendrier lunaire) au N° 93, rue Phan-Thanh-Gian, à Saïgon, à l'âge de 84 ans.